








цели и задачи
Учредителями этого обще-
ственного движения стали фи-
зические лица. Принят устав, 
утвержден состав руководящих 
органов Фронта, а также ре-
шение о создании региональ-
ных отделений во всех субъ-
ектах Российской Федерации. 
Основное положение манифе-
ста Фронта: «провести новую 
индустриализацию, построить 
мощную конкурентоспособную 
экономику». 
Задача Фронта: «реализовать 
историческую миссию Рос-
сии как интеграционного цен-
тра евразийского пространства», 
для чего в том числе «укрепить 
общенациональную солидар-
ность, единство поколений», ве-
сти патриотическое воспитание 
молодежи.
Цель Фронта: «объединить раз-
ные политические и обществен-
ные силы вокруг ключевых дол-
госрочных приоритетов развития 
страны».
«Мы вместе, потому что мы лю-
бим свою страну, – говорится в 
Декларации Фронта. – Главное 
для нас – свобода и справедли-
вость, нравственность и челове-
ческое достоинство. Порядоч-
ность и скромность, верность 
слову и уважение друг к другу 
для нас превыше всего». 

В зеркале социологии
Согласно опросу общественного 
мнения, проведенного ВЦИОМ, 
всё больше людей знают и ин-
тересуются деятельностью дви-
жения. За последние два меся-
ца информированность об ОНФ 
выросла с 47 до 56 процентов. 
По данным социологов, опраши-
ваемые граждане считают, что 
основная функция Общероссий-

ского народного фронта − доно-
сить до Президента информацию 
о том, что действительно про-
исходит в стране, – так счита-
ют 73% россиян. Почти столько 
же – 71% − полагают, что ОНФ 
должен осуществлять народный 
контроль над исполнением ини-
циатив Президента. Еще одной 
важной миссией ОНФ 69% рос-
сиян считают осуществление 
коммуникаций внутри общества 
для обсуждения ключевых про-
блем поиска решений. 

что мы делаем вместе
Прошло селекторное совеща-
ние, на котором шла речь о вза-
имодействии «Единой России» с 
ОНФ.
На съезде Общероссийского на-
родного фронта представители 
от «Единой России» уполномо-
чены войти в состав его учреди-
телей. Сегодня «Единая Россия» 
и ОНФ активно взаимодейству-
ют в ходе подготовки к избира-
тельной кампании, которая за-
вершится 8 сентября, в Единый 
день голосования. В Партии за-
вершается предварительное вну-
трипартийное голосование, в 
котором активное участие при-
нимают представители ОНФ. 
К примеру, на 825 мандатов де-

путатов 16 законодательных со-
браний претендуют более 3 100 
кандидатов, из них свыше 40% – 
представители ОНФ. На выборах 
в 12 представительных органов 
местного самоуправления и ад-
министративных центров реги-
онов замещаются 425 мандатов, 
на которые претендует свыше 
450 представителей от ОНФ.
Для «Единой России» важ-
но, чтобы все кандидаты шли с 
программами по решению кон-
кретных проблем людей. Ход 
предварительного голосования 
свидетельствует, что ОНФ актив-
но использует ресурс Партии для 
продвижения своих новых ли-
деров общественного мнения на 
выборные должности.
«Общая ответственность и вера в 
будущее России – вот что объе-
диняет всех в рамках Народного 
фронта. Это, в конечном счете, и 
делает нас единым российским 
народом», – считает Дмитрий 
Травкин, руководитель исполко-
ма партии «Единая Россия».
Есть уже опыт работы с предста-
вителями ОНФ и в региональном 
отделении Партии. В предвари-
тельном голосовании на выбо-
рах депутатов Госсовета Удмурт-
ской Республики в 2012 году 
участники Фронта  имели право 
прийти на праймериз единорос-
сов и участвовать в предвари-
тельном голосовании, чем они и 
воспользовались.
– Цель Народного фронта – дать 
возможность каждому созидать, 
созидать великую страну, вели-
кую Россию. И мы готовы рабо-
тать со всеми, кто разделяет эти 
идеи и ценности, кто готов раз-
делить общую ответственность 
за исторический успех нашей 
Родины, –  сказал Владимир Пу-
тин, лидер Общероссийского на-
родного фронта.

цифра
со всех регионов России  
приняли участие в рабо-
те учредительного съез-
да ОНФ.

500
ДЕлЕГАТОВ

В Москве состоялся учредительный съезд Общероссийского народного фронта, 
который теперь называется «Народный фронт – за Россию»

елена егОрОВа

АКТуАЛЬНАя ТЕмА
ВсЕ ВмЕстЕ – за россию!

Владимир путин выступает на учредительном съезде ОНФ (Москва, 12 июля 2013 года).
Фото итар-таСС

– Дальнейшую работу регионального отде-
ления, тем более работу партийного стро-
ительства  мы  должны  сверять  с  новым 
направлением общественной жизни – соз-
данием общественного движения «Народ-
ный фронт – за Россию». Региональное от-
деление должно принять самое активное 
участие в дальнейшей организации регио-
нального отделения ОНФ. И стать объеди-
няющей силой тех,  кому не безразлична 
судьба нашей республики, нашего Отече-
ства. Мы должны сделать так, чтобы во-
круг  нашего  регионального  отделения 
Партии объединялись все здоровые силы 
общества.

– В свое время Владимир Путин был осно-
вателем нашей Партии, стоял во главе, а 
сейчас – лидер Народного фронта. Прези-
дент Российской Федерации объединяет 
«Единую Россию» и Народный фронт. Это 
надпартийная структура, для тех, кто под-
держивает курс и программу Владимира 
Путина. Сегодня в стране не может быть 
партии, в которой бы объединились люди с 
самыми различными взглядами. А движе-
ние такое быть может. Сюда могут прийти 
и участники общественных организаций, и 
члены различных партий, и простые люди. 
Это те, кто любит Россию, кто поддержива-
ет курс Путина. Конкуренции между Фрон-
том и партией «Единая Россия» не будет. 
Мы будем работать вместе.

–  Сделан  очень  важный  и  нужный  шаг 
со стороны Владимира Путина. «Единая 
Россия» – партия, на которую опирается 
Президент России. Народный фронт соз-
дан для открытого высказывания каждо-
го гражданина своего мнения, чтобы раз-
витие гражданского общества было не на 
словах, а на деле. Чтобы идеи и предложе-
ния продвигались не по вертикали власти, 
а шли из глубин народных масс, от тех, у 
кого действительно болит душа за разви-
тие государства. Общественное обсужде-
ние проблем, новые инициативы и новые 
люди, которые могут стать лидерами об-
щественного мнения, – ОНФ будет способ-
ствовать обновлению общества.

– Народный фронт объединяет патриотов, 
неравнодушных людей, которым небезраз-
лично будущее страны. Мы едины в глав-
ном: партия «Единая Россия» и Народный 
фронт  поддерживают  и  реализуют  курс 
Президента Российской Федерации Вла-
димира Путина. У нас уже есть опыт вза-
имодействия с этим общественным дви-
жением. Сейчас начинается новый, более 
активный этап во взаимодействии «Единой 
России» и ОНФ.

– Я была участником учредительного съез-
да Народного фронта от Союза женщин 
России.  Опора  Президента  –  народные 
массы  со  всех  уголков России. Это  зна-
чит, что мы на правильном пути возрож-
дения России, того государства, которым 
всегда гордились, – свободного, развитого, 
неделимого, ответственного за наших де-
тей. Единороссы поддержали это движе-
ние вместе с другими здоровыми силами 
общества. Не все люди в силу различных 
причин вступают в партии. А поддержать 
Президента, его курс хотят многие. У всех 
теперь есть  возможность сделать это че-
рез «Народный фронт – за Россию». Поли-
тические убеждения могут быть разными, 
но у всех у нас есть точки соприкоснове-
ния, есть одинаковые позиции по многим 
вопросам.
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Партийное строительство 
– это не только уплата 
взносов и учет членов 

Партии. Партийное строитель-
ство – это эффективная орга-
низационная структура, это ра-
бота Партии в межвыборный 
период, это постоянная работа 
актива по приему в наши ряды 
новых членов, это грамотная 
работа по обучению и подго-
товке кадров, это развитие вну-
трипартийной дискуссии, это 
работа со средствами массо-
вой информации, это взаимо-
действие с общественными ор-
ганизациями, это эффективная 
работа фракции «Единая Рос-
сия» в Госсовете Удмуртии и 
наших депутатских объедине-
ний в представительных орга-
нах местного самоуправления, 
это результативная работа на-
ших организацийпартнеров  – 
Совета сторонников, Совета 
старейшин, «Молодой гвардии 
Единой России», это партийные 
проекты и партийная дисципли-
на. Это всё то, что делает нашу 
Партию авторитетной, популяр-
ной, ведущей силой политиче-
ской системы  России и Удмур-
тии. Это всё то, что позволяет 
нам добиваться высоких поли-
тических результатов. 

кто мы сегодня 
На 1 июня 2013 года нас с вами 
27 600 человек. У нас действует 
34 местных и 800 первичных от-
делений Партии. Мы занимаем 
восьмую строчку в рейтинге ре-
гиональных отделений Приволж-
ского федерального округа – с 
результатом в 2,26 % членов Пар-
тии от числа избирателей. К со-
жалению, в течение пяти лет, с 
2008 года, мы не показываем по-
ложительной динамики. А мощь 
организации, а следовательно, и 
политический результат, как по-
казывает практика, напрямую 
зависят от количества членов 
Партии. 
66% членов нашей организа-
ции – женщины, соответственно 
34% – мужчины.
В наших рядах 55% – в возрасте 
от 30 до 50 лет, молодежи до 30 
лет – 30%; старше 50 лет – 15%. 
В нашем региональном отделе-
нии представлены все возрасты 
и поколения, но в большинстве – 
зрелые люди. 85% – люди с выс-
шим и среднеспециальным обра-
зованием. Это говорит о высоком 
интеллектуальном потенциале 
нашей организации. В Партии 
состоят 80% членов нашего Пра-
вительства, в наших рядах – 55% 
муниципальных служащих, 29 из 
30 – глав районов и городов; 33 
из 34 – глав администраций. Во 
фракцию «Единая Россия» Гос-

совета Удмуртии входит 70 депу-
татов. Руководство Государствен-
ного Совета – также единороссы. 
У нас большинство во всех Со-
ветах сельских районов и город-
ских думах, кроме города Глазо-
ва. Мы – Партия большинства во 
власти и несем вместе с властью 
всю полноту ответственности 
за происходящее в Удмуртской 
Республике.

чтобы сохранить 
доминирующее 

положение
Партия «Единая Россия» долж-
на в межвыборный период про-
вести инвентаризацию своих сил 
и значительно увеличить свою 
численность. Если раньше мы 
могли позволить себе роскошь – 
недостаточно требовательно 
проводить кадровую полити-
ку, – то теперь нам необходимо 
мобилизовать все наши силы и 
силы всех наших потенциальных 
сторонников.
Я глубоко убежден в том, что го-
сударственные и муниципальные 
служащие должны быть в рядах 
«Единой России». Работающие 
во власти должны знать, что они 
занимают свои должности бла-
годаря результату, достигнутому 
Партией. 
Несмотря на то что 80% руко-
водителей министерств и ве-
домств в наших рядах, среди их 
заместителей этот показатель 
уже 30%, а среди работников 
аппаратов еще ниже. Но есть и 
положительные примеры. И я 
хочу с этой трибуны поблагода-
рить Министерство торговли и 
бытовых услуг (министр Поно-
марев Петр Парфельевич), Ми-
нистерство по делам молодежи 
(министр Соловьев Владимир 
Михайлович). Возглавляемые 
ими коллективы с нами. По 
сути, в этих министерствах ра-
ботают наши партийные ячей-
ки. И такая практика должна 
быть повсеместной.

На постоянном 
контроле

Вопрос о приеме в члены Пар-
тии находится на постоянном 
контроле у Президиума нашего 
Политсовета. В феврале 2008 
года были установлены плано-
вые показатели численности 
местных отделений. Уверен, что 
если бы мы были более настой-
чивы, то избирательный цикл 
2010 – 2012 годов завершился 
более успешно. 
В марте этого года, понимая 
всю важность работы по при-
ему в члены Партии, регио-
нальный Политсовет утвердил 
новый региональный партий-

ный проект  «Партийная моби-
лизация «1+1». В рамках про-
екта планируется, что каждый 
член Партии приведет в наши 
ряды по одному человеку. Это 
позволит значительно увели-
чить нашу численность. Каж-
дому найдется место в этой ра-
боте: толчок дан, и некоторые 
результаты этой работы пред-
ставлены на слайдах. Уверен, 
что реализация данного проек-
та – адекватный ответ на вызо-
вы, брошенные нашей Партии. 
Уверен, что нашу партийную 
мобилизацию активно поддер-
жат и более 20 общественных 
организаций, с которыми у нас 
заключены соглашения о взаи-
модействии и сотрудничестве. 
Мы должны работать в единой 
команде. Наши проекты и ме-
роприятия должны стать про-
ектами и мероприятиями об-
щественных организаций. И в 
свою очередь, дела обществен-
ных организаций должны стать 
нашими делами. 

авторитет людей и дел
Авторитет и влияние любой Пар-
тии складывается из авторите-
та людей и дел, которые вершат 
эти люди. Поэтому работа пер-
вичных и местных отделений 
должна быть заметна и интерес-
на людям. У нас множество по-
ложительных примеров работы 
первичного звена нашей Партии: 
от проведения массовых соци-
ально значимых мероприятий до 
выпуска собственных газет, как 
это делается в Пычасской пер-
вичке Можгинского местного от-
деления Партии. 
Вовлечение людей в наши дела – 
важный момент в формировании 
авторитета Партии. Не надо за-
бывать о таком механизме уча-
стия руководящих органов и 
партийного актива, как предва-
рительные партийные обсужде-
ния, в том числе и по кадровым 
вопросам. 
Не менее важна для нас на лю-
бом уровне и реализация пар-
тийных проектов. Партия 
«Единая Россия» всегда пози-
ционировала себя как Партия 
реальных дел. Поскольку пар-
тийные проекты – это живая 
работа, у нас действуют 43 фе-
деральных и свыше 400 регио-
нальных партийных проектов. 
Сегодня Удмуртское региональ-
ное отделение Партии работает 
по 21 партийному проекту. 
Партия должна использовать все 
доступные возможности и ресур-
сы, чтобы доносить свою точку 
зрения до самого широкого круга 
людей и быть услышанной граж-
данами. Главное – это общение с 
людьми.  

активная работа 
с избирателями

Деятельность наших депута-
тов всех уровней должна спо-
собствовать росту нашего 
влияния через активную ра-
боту с избирателями в окру-
гах и в законодательно
представительных органах 
власти. Образцом и примером 
здесь может служить работа 
фракции «Единая Россия» в Го-
сударственном Совете Удмурт-
ской Республики, возглавляет 
ее Алексей Михайлович Прасо-
лов. Своевременность и четкое 
исполнение плана работы, пар-
тийная дисциплина и полнота 
уплаты членских взносов – от-
личительные черты работы еди-
нороссов в Госсовете. 
К сожалению, у нас есть слу-
чай, когда депутатское объедине-
ние «Единая Россия» в предста-
вительном органе отсутствует. 
Возникает вопрос, для чего мы 
тогда участвовали в выборах и 
побеждали? 
В ряде представительных орга-
нов местного самоуправления 
наше молчаливое большинство 
смирилось с активностью кри-
кливого оппозиционного мень-
шинства. Депутаты «Единой 
России» в поселковых советах 
не всегда понимают, чем должны 
заниматься. Эту ситуацию надо 
исправлять.

Наши партнеры
Успехам нашей Партии серьез-
но способствует деятельность 
наших организацийпартнеров 
– Совета сторонников, Совета 
Старейшин, «Молодой гвардии 
Единой России». Так случилось, 
что к руководству этих органи-
заций совсем недавно пришли 
новые люди. Надеюсь, что авто-
ритет, активность и опыт Мерз-
ляковой Галины Витальевны 
– председателя Совета сторон-
ников, Орлова Евгения Нико-
лаевича – председателя Совета 
старейшин, Вахрушева Алек-
сея Анатольевича – начальни-
ка регионального штаба «Мо-
лодой гвардии» выведут работу 
этих организаций на новый уро-
вень. Сегодня Совет сторонни-
ков должен объединить вокруг 
себя всех тех, кто поддержива-
ет нашу Партию, но пока не со-
зрел вступить в наши ряды. Со-
вет старейшин должен работать 
с людьми старшего поколения, 
и прежде всего с обществен-
ными организациями ветера-
нов. «Молодая гвардия» долж-
на стать главной молодежной 
силой в Удмуртии и нашей на-
дежной сменой. 
Прошу местные отделения ока-
зывать всемерную поддерж-
ку деятельности этих организа-
ций, включая их представителей 
в  руководящие органы местного 
отделения.  

XXIII КОНФЕРЕНция
аЛекСаНдр СОЛОВьеВ:

«гЛаВНОе – ОбщеНие С ЛюдьМи»
Доклад Секретаря Удмуртского регионального отделения партии

«Единая Россия» на XXIII конференции

александр Соловьев: «я глубоко убежден в том, что государст-
венные и муниципальные служащие должны быть в рядах 
«единой россии».
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Повестка дня состояла из 
двух вопросов: о ходе 
партийного строитель-

ства в региональном отделении 
Партии; о предложении кандида-
туры на должность Председателя 
Госсовета для выдвижения фрак-
цией «Единая Россия».
По первому вопросу было реше-
но считать главной задачей этого 
года – прием в Партию.
Конференция рекомендовала 
фракции «Единая Россия» рас-
смотреть изменения в регио-
нальный закон «О выборах депу-
татов представительных органов 
муниципальных районов и го-
родских округов в Удмуртской 
Республике» в части установле-
ния мажоритарной системы при 
проведении выборов депутатов 
представительного органа муни-
ципального образования. 
Делегаты поручили фракции 
также выступить с законодатель-
ной инициативой о внесении из-
менений в федеральный закон 
«О политических партиях»: о 
возможности создания первич-
ных отделений Партии по месту 
работы.
Региональный Политсовет будет 
ежеквартально рассматривать 

ход партийного проекта «Пар-
тийная мобилизация «1+1».
 – Конечно, необходимо прой-
ти много процедур, но надо го-
товить  изменения в закон о по-
литических партиях в части 
структуры партийных органи-
заций, – сказала Надежда Ша-
трова, руководитель исполкома 
местного отделения Киясовско-
го района. – Конституция России 
дает гражданину право свобод-
но передвигаться, выбирать ме-
сто жительства, законным спосо-
бом передавать и распространять 
информацию, а мы в райцентре 
вынуждены строить свои отде-
ления по принципу принадлеж-
ности к улицам и близлежащим 
домам. Первичное отделение 
– не уличный комитет, вряд ли 

целесообразно объединять лю-
дей по уличному принципу, ко-
торые в силу особенностей сво-
их профессий не могут вместе 
собраться. 
При выдвижении кандидатуры 
на пост Председателя Госсове-
та Борис Востриков, секретарь 
местного отделения Юкаменско-
го района, член Генсовета партии 
«Единая Россия», сказал, что это 
должен быть человек, знающий 
жизнь селян и горожан, компе-
тентный в производстве как сель-
ского хозяйства, так и в промыш-
ленности, имеющий опыт работы 
в органах власти, умеющий нахо-
дить общий язык со всем населе-
нием. Наиболее подходящей кан-
дидатурой является Владимир 
Петрович Невоструев. 

Александр Волков, Президент 
Удмуртской Республики, при-
нимавший участие в конферен-
ции,  заметил, что во фракции 
«Единая Россия» 70 депутатов, 
и среди них есть немало людей, 
способных возглавить Госсо-
вет. «Но после консультаций и 
обсуждений мы остановились 
на кандидатуре Владимира Не-
воструева, – сказал Александр 
Волков. –  Это достойнейшая 
кандидатура. Он действительно 
понастоящему подготовленный 
человек, чтобы занять такой вы-
сокий пост». 
Делегаты конференции путем 
тайного голосования и на альтер-
нативной основе выбрали Вла-
димира Невоструева на долж-
ность Председателя Госсовета 
для выдвижения на сессии ре-
гионального парламента фрак-
цией «Единая Россия». За него 
проголосовали 157 делегатов, за 
Александра Любимова, ректора 
Ижевской сельскохозяйственной 
академии, который также был 
в списке для тайного голосова-
ния, – 30 человек. 
На конференции были подписаны 
соглашения о сотрудничестве с 
межрегиональной общественной 
организацией «Удмурт Кенеш» и 
общественнодемократическим 
движением «Татарский обще-
ственный центр Удмуртской 
Республики». 

НОВые пЛаНы
и задачи

– Я впервые в Удмуртии, и мне очень при-
ятно заметить, что конференция организо-
вана на высоком уровне.  Мне понравилась 
сплоченность  всех  делегатов,  единство 
взглядов и позиций. Меня по-особому тро-
нуло, что позиция делегатов конференции 
и всех выступающих, в том числе и Прези-
дента Удмуртской Республики, направле-
на на то, чтобы люди жили лучше: чтобы 
строились объекты социального назначе-
ния, развивалась экономика, и на этом кон-
солидированы все силы – и партийные, и 
государственные. Это вселяет оптимизм и 
веру в будущее. 

Мнение

Александр 
ПЕТРАЩУК,
заместитель 
руководителя 
департамента 
по работе в ПФО 
Центрального 
исполнительного комитета 
партии «Единая Россия»

XXIII КОНФЕРЕНция

18 июня в Ижевске состоялась XXIII конференция Удмуртского регионального 
отделения партии «Единая Россия»

Елена ЦЫПЛЕНКОВА,
секретарь Политсовета местного отделения Граховского района:
– Реализация партийного проекта «Партийная мобилизация «1+1» 
идет неплохо. Сегодня в районе около 4 процентов избирателей 
составляют члены Партии. За полгода будет принято еще 50 че-
ловек. Благодаря этому проекту активизируется работа первич-
ных отделений. Мы стараемся работать избирательно, привлека-
ем в свои ряды только авторитетных людей: доверие населения к 
«Единой России» должно быть высоким.
По реализации проекта «России важен каждый ребенок» мы созда-
ли рабочую группу. В рамках этого серьезного социального проекта 
количество опекаемых детей в районе увеличилось на 60 человек.

Любовь ЗАЙЦЕВА,
секретарь Политсовета местного отделения Индустриального района 
г. Ижевска:
– «Партийная мобилизация «1+1» – проект нужный, хороший. Сей-
час в районе более двух тысяч членов «Единой России». Я счи-
таю, что все руководители должны быть членами Партии. Как мож-
но начинать агитацию в учреждении образования, если, например, 
директор школы или детского сада беспартийный?  
Особо хочу отметить проект «России важен каждый ребенок». 
В нашем районе за последние полгода удалось создать четыре 
приемных семьи: для сравнения – за три предыдущих года созда-
ли только пять семей.
Проект «Детские сады – детям» идет неплохо. Наш район – рекорд-
смен по числу детских садов, всего у нас 52 дошкольных учреждения. 
Работа проделана огромная, но мы останавливаться не собираемся.  
К июлю 2013 года откроется после реконструкции детсад  № 74. Обе-
спеченность садами детей с трех лет – 100 процентов; с двух лет – ста-
раемся обеспечить по максимуму. Особое внимание уделяем льготни-
кам – малообеспеченные и многодетные семьи, матери-одиночки.
«Библиотеки России»  – долгожданный проект! Рассчитывая на внима-
ние со стороны государства, финансовую поддержку, мы разработали 
серьезные планы по развитию библиотечного дела в районе. Очень 
радует и ход проекта «Модернизация образования». Я 26 лет прора-
ботала в школе, но такого финансирования никогда не видела!

Надежда ЖИХАРЕВА,
секретарь местного отделения Кизнерского района:
– Над приемом новых членов Партии мы работаем целенаправ-
ленно. Задача Политсовета – не менее 3 процентов членов Пар-
тии от числа избирателей. 
«Детские сады – детям» –  нужный партийный проект, в районе в  
направлении много делается. Сдали сад на 70 мест, в планах –  
еще один плюс реконструкция под детсад бывшего здания Кизнер-
ской средней школы. Таким образом, очередь уменьшится суще-
ственно, все дети от 3 до 7 будут устроены, но сейчас в очереди 
600 человек.
Реализация проекта «Урок физкультуры 21 века» значительно улуч-
шил условия для занятия детей спортом. В новом здании Кизнерской 
школы №2 имеется бассейн, здесь же – замечательный стадион с ис-
кусственным покрытием, просто супер-школа получилась! 

Александр КРИВИЛЕВ,
руководитель исполкома местного отделения Устиновского района:
– В рамках реализации проекта «Партийная мобилизация «1+1» мы 
разработали планы по приему в Партию, сотрудничаем с обществен-
ными объединениями.  Работа проводится в рамках первичных от-
делений, затем каждое первичное отделение отчитывается в ежеме-
сячном режиме. В Устиновском местном отделении  самое большое 
количество первичных организаций – 51. Мы постоянно говорим с 
гражданами, бывает, кто-то уже готов вступить в Партию, но не зна-
ет, куда обратиться. Поэтому мы ведем адресную работу. Никаких 
секретных технологий, все прозрачно и открыто.

Сергей РУСИНОВ,
секретарь местного отделения Каракулинского района:
– Проекты «Качество жизни (здоровье)» и «Единая Россия» кон-
сультирует» в нашем районе работают отлично, они востребованы 
у населения. Значительные средства выделятся на приобретение 
медицинского оборудования, поликлиника в районе – одна из са-
мых оснащенных.
Проект «Модернизация образования» пошел мощно, все наши 
школы это ощутили.
Очень рассчитываем на партийную школу «Гражданский универ-
ситет», на развитие системы информирования населения. Сей-
час идеологический аспект партийной работы ослаблен, сегодня у 
большинства людей существует только материальная мотивация. 
Нужно повышать гражданскую сознательность, в том числе уде-
лять особое внимание патриотической составляющей проекта. 
Проект «Партийная мобилизация «1+1»: надеюсь, что нам удаст-
ся увеличить число членов Партии в районе. У нас достаточно вы-
сокий процент партийных руководителей. Нужно активизировать 
этот потенциал.

экспертиза

Подготовили Елена ЕГОРОВА, Анна КРАВЧЕНКО, Николай ГлУХОВ (фото)

александр Волков, президент Удмуртской республики, выступил 
на конференции с новой инициативой: о начале работы над 
программой «доступное жилье для многодетных семей».

делегаты конференции приехали со всей Удмуртии.
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сезон

В июле созревающим ово-
щам необходим уход и наше 
внимание. 
Огурцы. Кратковременная за-
суха приводит к накоплению в 
огурцах горечи. Посыпьте почву 
сухой землей сразу после поли-
ва. Это предотвращает испаре-
ние влаги и задерживает рост 
сорняков. Делать подкормку 
следует раз в две недели – лю-
бым удобрением для огурцов. 
Перцы. Когда растение станет в 
высоту 20 см, необходимо уда-
лить верхушку главного сте-
белька. После этого растение 
начнет ветвиться. Из всех побе-
гов достаточно оставить только 

пять верхних – на них форми-
руются основные перцы. Под-
кормка необходима во время 
созревания плодов, например, 
древесной золой, которую нуж-
но вносить по одной столовой 
ложке под куст в любое время. 
Поливайте растения только те-
плой водой.
Томаты. Томаты не выносят 
переувлажненного воздуха. Им 
нужно обеспечить хорошую 
вентиляцию. Оборвите нижние 
листочки. Встряхивайте перио-
дически цветочные кисти, что-
бы обеспечить поток воздуха. 
Подкармливать нужно мине-
ральными удобрениями раз в 

неделю. Например, разведите 
в 10 литрах воды три столовых 
ложки суперфосфата. Поливай-
те один куст 1 литром состава.
Баклажаны. Оптимальная тем-
пература для созревания ба-
клажанов – 25 градусов. Вода 
должна иметь температуру не 
ниже 20 градусов. Мульчируй-
те почву для сохранения влаги. 
Рыхлите баклажаны осторожно, 
так как легко можете повредить 
мощные корни, которые распо-
ложены рядом с поверхностью 
земли. Нужно удалить побе-
ги, которые расположены чуть 
ниже первых цветков. Для под-
кормки используйте золу: посы-
пайте почву раз в две недели. Не 
снимайте урожай при появле-
нии первых маленьких плодов. 
Они не вкусные, в них много 
дубильных веществ и кислоты.

оВощи: уход и ВниманиЕ

ВРЕмЕНА
календарь

8 июля – Всероссийский день 
семьи, любви и верности, ко-
торый впервые отмечался в 
2008 году. 
Идея этого праздника возникла 
у жителей города Мурома (Вла-
димирской области), где поко-
ятся мощи святых супругов Пе-
тра и Февронии, покровителей 
христианского брака, чья па-

мять совершается 8 июля. В их 
жизни воплощаются черты, ко-
торые традиционные религии 
России всегда связывали с иде-
алом супружества: благочестие, 
взаимная любовь и верность, 
совершение дел милосердия и 
попечение о различных нуждах 
своих сограждан. 
Семья в нашей стране находит-
ся под охраной закона. В Кон-
ституции Российской Федерации 
четко закреплено, что материн-
ство и детство, семья находятся 
под защитой государства; забота 
о детях, их воспитание – равное 
право и обязанность родителей; 
трудоспособные дети, достигшие 

18 лет, должны заботиться о не-
трудоспособных родителях. 
У нового семейного праздника 
уже есть медаль, которая вру-
чается 8 июля, и очень нежный 
символ – ромашка. 
В Удмуртии в 2005 году учреж-
ден знак «Материнская слава». 
Награжденным, помимо еди-
новременного денежного воз-
награждения в размере 15 тысяч 
рублей, присваивается звание 
«Ветеран Удмуртской Респу-
блики», дающее право на полу-
чение ряда социальных льгот. 
Награды знаки отличия «Мате-
ринская слава» получили 416 
многодетных мам.

здравница 

Именно клубника окончатель-
но избавит нас от зимнего ави-
таминоза, завершив дело, нача-
тое зеленью и редиской.
Клубника особенно богата вита-
минами группы В, в ней больше, 
чем в лимоне, витамина С, много 
фолиевой кислоты, железа, меди, 
органических кислот. А сладости 
ей придает целый набор сахаров.
Помимо обогащения витамина-
ми, клубника активизирует об-
менные процессы в организме, 
укрепляет сердечнососудистую 
систему. 
Чай из листьев клубники повы-
шает иммунитет и полезен при 
расстройствах желудка, помога-
ет от бессонницы. Запах спелой 
ягоды содержит около 50 арома-
тических веществ, которые спо-
собны подарить человеку прилив 
бодрости и хорошего настроения. 
Если у вас накопились негатив-
ные эмоции, съешьте несколько 
ягодок клубники – и все неуря-
дицы сразу уйдут. 
Клубника усиливает работу го-
ловного мозга и улучшает па-
мять. Ее даже добавляют в ра-
цион космонавтов. В красных 
ягодах и зеленой листве со-
держатся фитонциды – расти-

тельные антибиотики, благода-
ря которым клубника получила 
антимикробные и противовос-
палительные свойства. Вот по-
чему настойкой из листьев клуб-
ники полезно полоскать горло, 
когда мучает ангина или дони-
мают простудные заболевания. 
Ученые обнаружили в клубнике 
вещество, которое имеет мощ-
ную противоопухолевую актив-
ность, и утверждают, что отвар из 
листьев или же употребление са-
мих ягод может снизить риск воз-
никновения онкозаболеваний.
Как правильно съест чудоягоду? 
Есть клубнику нужно в промежут-
ках между приемами пищи. За час 
до еды или часа через два после. 
Тогда витамины усвоятся. Комби-
нируйте ее с молоком или смета-
ной. Кальций компенсирует удар 
щавелевой кислоты, которая есть в 
клубнике, по суставам и зубам. Не 
выбрасывайте «хвостики»! Высу-
шите их, и всю зиму сможете пить 
витаминный чай. В отличие от са-
мих ягод, такой напиток полезен 
при подагре и остеохондрозе. По-
может он и при простуде.

Клубничная 
аптеКа
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гороскоп
практически невозможно. не паникуй
те – все образуется. на работе не вы
ясняйте отношения с коллегами, даже 
если они изрядно действуют вам на 
нервы. 

Водолей. В июле пом
ните: мысль материаль
на. настраивайтесь на 

хорошее и позитивное. не бойтесь 
рисковать: если дело кажется пер
спективным, будьте уверенны, целе
устремленны и не сомневайтесь в себе. 
тогда наверняка все получится.

Рыбы. Вас попросят вы
полнять работу, браться за 
которую очень не хочется. 

а придется: отказ может привести к 
возникновению конфликтной ситуации 
и даже последующему увольнению.

те большого значения мелким непри
ятностям: все завершится хорошо.

Скорпион.  В этом 
месяце не стоит быть 
само уверенным: сомне

вайтесь как в себе, так и в других, пе
репроверяйте ту или иную информа
цию по несколько раз. иначе велика 
вероятность ошибок.

Стрелец. В профессио
нальной сфере в июле вам 
открыт зеленый свет. если 

вы претендуете на новую должность и 
готовы подняться на более высокую сту
пень в карьере, скажите об этом началь
нику прямо, но аргументированно. 

Козерог. Вам покажет
ся, что вы попали в тупик, 
и развязать эту ситуацию 

Лев. Время нестандарт
ных и оригинальных ре
шений. Ваши друзья и 

партнеры готовы оказать поддержку в 
продвижении карьеры: воспользуйтесь 
этой ситуацией. но для этого сойдите со 
своего пьедестала и активно принимай
те участие в жизни  коллектива. 

Дева. Время упорства 
и целеустремленности, 
чтобы довести до конца 

начатое дело. Для этого необходимо 
рассчитывать только на себя и делать 
лично максимальную часть работы. 

Весы. Звезды не реко
мендуют «высовываться», 
даже если вы стопроцент

но уверены в своей правоте и знаете 
свое дело лучше других. не придавай

Овен.  Время отды
ха и обдумывания но
вых планов. Важнее на

править свою энергию и силы на это, 
не распыляясь на посторонние дела. 
Финансовая ситуация в жизни будет 
стабильной. 

Телец. недовольство 
своими действиями и 
действиями подчинен

ных часто будет посещать вас в июле. 
Звезды советуют не идти на пролом и 
не горячиться, а прежде подумать, что 
конкретно вас так волнует.

Близнецы.  В этом 
месяце вы поймете, что 
многие люди относятся к 

вам значительно лучше, чем вы дума
ли. Ваше положение упрочится за счет 
ошибок сослуживцев. не переживайте 
по этому поводу: это не вы толкнули их 
на опрометчивые действия. 

Рак. Както все слишком 
нервно… не верьте обеща
ниям и словам коллег – совет 

от звезд. если вам поступят предложения о 
новой работе, имеет смысл подумать: вам 
приготовлено нечто весьма интересное. 

ВиДеть цель
Успех в июле придет к тем, кто сумеет увидеть 

главную цель и не погрязнуть в мелочах. 

День семьи, 
любВи 

и Верности

В конституции российской Федерации четко закреплено, что 
материнство и детство, семья находятся под защитой государства.
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